



presupuestos 2021, BRINDIS AL SOL

# NO EXISTE EL DINERO PÚBLICO

---

No existe el dinero público. Todo euro que gasta cualquier gobierno es aquel que antes tú, en calidad de ciudadano, has pagado a través del IVA, has cotizado a través del IRPF o te han retraído en el Impuesto de Sociedades, etc... Por lo tanto, el Gobierno lo único que hace es coger tú dinero, el que has ganado con tu esfuerzo, para prestar servicios y en demasiadas ocasiones para malgastarlo bajo una irresponsabilidad manifiesta.

Ese dinero que debería ser como un préstamo que tú realizas a una administración pública, tendría que ser devuelto con intereses, pero lo cierto es que te lo devuelven en una extraña bolsa que se compone de gasto ideológico, aquel que se realiza para perpetuarse en el poder, de gasto superfluo, dinero empleado en cosas inútiles o estúpidas, y gasto de subsistencia, el realizado para la supervivencia de los partidos políticos que forman el gobierno.

No existe el dinero público, existe tu dinero. Y ese dinero en el País Vasco se utiliza para demasiados caprichos ideológicos. Debes ser consciente de que sale de tu bolsillo cada euro que el PNV y el PSE destinan a EITB, a la televisión regional más cara de España, ¡y son 154 millones de euros! Has de ser consciente de que los recursos para la imposición del euskera, con cientos de partidas presupuestarias, y una realmente sobredimensionada de 42 millones de euros destinada a HABE para seguir euskaldunizando a adultos, han sido sudados por ti.

También se destina una gran cantidad de dinero público a cosas inútiles, gasto superfluo. Tenemos una Agencia de Meteorología propia, para poco más de 7000 km cuadrados, por la que pagas más de 3 millones de euros. Y tenemos institutos en el área cultural que dilapidan miles y miles de euros de tu dinero con el objetivo de caer simpáticos a una Universidad de Nevada o un club de jotas de Escocia.

La parte más cancerígena de un presupuesto es aquel dinero público que se utiliza para perpetuar a los partidos que sustentan el poder. Se ha creado un área ad hoc para Jonan Fernández, una secretaría que se llama de Transición Social y Agenda 2030, con un presupuesto de 3,4 millones de euros, que gasta más dinero en altos cargos que en funcionarios, que lidera una persona que sirvió a ETA en Leizaran, a Bildu a la hora de blanquear la historia criminal de ETA y ahora al PNV como comisario político para la pandemia.

Y en la propia estructura del gobierno. ¿Cuánto destinabas de tu salario al año para que Idoia Mendia tenga más asesores por su capricho de ser vicelehendakari segunda? ¿Alguien sabe a qué se dedican? En VOX te lo decimos.

Nico Gutiérrez  
Presidente de VOX en Vizcaya  
Coordinador del Grupo Mixto-Vox en el Parlamento Vasco





## VOX quiere otros presupuestos

### **CRISIS SANITARIA...**

El objetivo ha de ser evitar duplicidades, avanzar hacia un modelo de estado sin Comunidades Autónomas. La gestión de la pandemia ha certificado el fracaso de dicho modelo, propiciando a las partes argumentos para el enfrentamiento constante, imposibilitando el acuerdo y la colaboración entre gobiernos autonómicos, entre estos y el central, obsesionados todos en la búsqueda de culpables, no de soluciones. Más de 3 millones de euros en delegaciones vascas en el exterior que no sirvieron para adelantarnos al problema que llegaba desde China.

### **GASTO IDEOLÓGICO...**

Es imperiosa la necesidad de erradicar cualquier atisbo de gasto ideológico... en el Instituto Gogora, cuyo objetivo es la equiparación de violencias y la desmemoria, en la Secretaria General de Transición Social y Agenda 2030, que sólo busca el debilitamiento de las estructuras tradicionales del Estado-Nación, en EITB, falsa televisión pública convertida en una máquina de dilapidar dinero público al servicio del nacionalismo, en Emakunde, una entidad que destina sus fondos al pago de colectivos afines, a propaganda y a su propio personal, olvidando a las mujeres por las que dice existir.

### **GASTO SUPERFLUO...**

Millones de euros destinados a entidades y partidas que nada aportan a los vascos, pura duplicidad. Urge acabar con este gasto prescindible... en una agencia vasca de meteorología que nada aporta a la estatal, en un programa de Acción Exterior que sólo sirve para falsear la realidad del País Vasco fuera de España, en HABE, una institución empeñada en euskaldunizar adultos que han cursado estudios en el modelo educativo íntegramente en euskera.

### **BIENESTAR POLÍTICO...**

Urge, hasta alcanzar la España sin autonomías, adelgazar la estructura política del País Vasco. Este Gobierno ha incrementado el número de cartera, sus vicepresidencias, sus cargos designados a dedo. Un ejemplo: el programa de Transición Ecológica y Agenda 2030 destina 50.000 euros más al pago de cargos de confianza que a funcionarios. Otro: propone un incremento del 0'9% al personal de la administración, porcentaje sensiblemente menor al de altos cargos y personal eventual.



## VOX SOLICITA LA DEVOLUCIÓN DEL PRO

### **Algunos datos “significativos”...**

Unos presupuestos de la Comunidad Autónoma vasca para 2021 de 12.442 millones de euros, 770 más en gasto real, un incremento del 7.1% con respecto a 2020.

El Gobierno Vasco apuesta por el endeudamiento, con un sobreendeudamiento de 1.789 millones de euros hasta alcanzar un total de 2.500. El consejero de Economía y Hacienda, Pedro Azpiazu, ya venía anunciando que serían “unos presupuestos valientes en los que la austeridad no será el camino a seguir”.

Son las cuentas de la Covid.19, los de la pandemia. El ejecutivo vasco destina 542 millones de euros a dar respuesta a las consecuencias de la crisis sanitaria, también económica y social.

Los partidos que conforman el Gobierno no renuncian a una subida salarial de los empleados de la Administración pública, en este caso del 0'9%. En el caso de la Renta de Garantía de Ingresos el incremento previsto para 2021 es del 1'8% una cantidad evidentemente insuficiente para atender a las miles de personas a las que la gestión de la pandemia ha condenado al paro y a la pobreza.

**Nadie es capaz de aventurar qué va a suceder en 2021 con la pandemia, más aún dada la lenta evolución de la campaña de vacunación en España. En consecuencia, nadie es capaz de aventurar cuál va a ser la evolución de la economía en nuestra nación y en el País Vasco en el presente ejercicio. El proyecto de presupuestos es un castillo de naipes que se soporta en estructuras de papel.**

**Cualquier familia en problemas optaría por apretarse el cinturón antes de endeudarse. Sin embargo, en este proyecto de presupuesto no hay atisbo de recorte en gasto ideológico, en partidas prescindibles, en propaganda identitaria.**



## PROYECTO DE PRESUPUESTOS PARA 2021

“La economía es el fundamento sobre el que pivota nuestro presente y nuestro futuro. La responsabilidad de hacer unas cuentas realistas y coherentes con el panorama actual supone afirmar con rotundidad, y creo que en esto estamos todos de acuerdo, que no tenemos ni idea de lo que va a ocurrir en el verano, de si salvaremos o no la campaña y si la pandemia terminará en el 2021 o en el 2024. No lo sabemos, y no sabiendo esto, lo que no se sostienen son las previsiones sobre las que se apoyan estos presupuestos”.

“Han dejado claro cuál es su apuesta, no renunciar ni por un segundo a su proyecto nacionalista. Nuestra lectura es clara: antes una Euskadi arruinada que sin euskaldunizar. Han aplicado el rodillo que han tratado de esconder con una serie de reuniones que nadie se creía. Nos han mentido varias veces en un breve periodo de tiempo: lo ha hecho la consejera Sagardui al menos en dos ocasiones, lo hizo Azpiazu en el pleno de los fondos Next Generation al decirnos que no conocía los proyectos para los que solicitarían financiación”.

“Parlamento, Diputaciones, ayuntamientos por doquier, cuadrillas... Tenemos una estructura gigante para una región minúscula, de poco más de dos millones de habitantes, que tiene problemas muy graves en el horizonte. Y no sólo la pandemia es un problema... hay otros muchos y graves”.

“Desde Vox creemos que otros presupuestos son posibles, donde por cultura se entienda potenciar a todos por igual, y no sólo a una determinada visión del mundo frente a otras, donde el departamento de seguridad tenga los recursos suficientes para ser una referencia en investigación de delitos de toda naturaleza, donde por educación se trate de ayudar a la gente y no adoctrinarla en los preceptos de una ideología muy concreta, donde la prioridad sea ayudar a nuestros mayores y no euskaldunizar, donde los afectados por esta crisis sean la verdadera prioridad”.

“Más de 12.000 millones donde unos y otros sacan tajada, mientras nos enfrentamos a la crisis económica más devastadora del siglo, con el objetivo de que parezca que aquí no pasa nada, con el punto de vista puesto en el marketing político y no en las personas. Viven absolutamente desconectados de la realidad social, hacen estas cuentas a sabiendas de que son un ejercicio de irresponsabilidad absoluto, y lo que es peor, nos condenan a vivir a remolque de sus nefastas decisiones”

**Amaia Martínez, Grupo Mixto-VOX, en el Parlamento Vasco**  
(debate de enmiendas a la totalidad a los presupuestos de la CAV para 2021)

## Objetivo: aprovechar 216 millones de euros

**Amaia Martínez:** “son unos presupuestos que profundizan en la corrupción institucional, en la desestabilización del marco jurídico vigente, que plantean iniciativas que si fueran trasladadas de una forma transparente a la sociedad civil el gobierno no duraría un solo minuto. Se gasta el dinero de todos los ciudadanos de una forma irresponsable, se han creado instituciones paralelas al estado, desarrollado una agencia de colocación para los afines, creando programas de proselitismo político, etc...”.

VOX cifra en al menos 216 millones de euros el gasto prescindible al que el Gobierno Vasco debería renunciar en plena crisis sanitaria y destinar a la promoción del comercio local, a luchar contra el blanqueo del terrorismo, a innovación en hostelería y turismo, a la promoción de la cultura española, a la atención a la diversidad educativa y ayudas a la conciliación laboral, “en lugar de insistir en la apueta ideológica, en la desigualdad entre hombres y mujeres, en la propaganda a través de la televisión pública más cara de España, en embajadas vascas innecesarias e improductivas, en imposición del euskera...”.

Cinco departamentos en el punto de mira de VOX

### **Consejería de Trabajo y Empleo:**

Proyecta un incremento de la Renta de Garantías de Ingresos en Euskadi muy inferior a las más que previsibles necesidades de una sociedad vasca sumergida en una aguda crisis económica, social y sanitaria. De nuevo pone el acento en el derecho a la prestación y olvida la previsión fundamental de la ley de fomentar la inserción laboral en los sectores sociales más desfavorecidos para así evitar la cronificación de la pobreza”.

### **Consejería de Salud:**

En tiempos de excepción, presenta un presupuesto cuya única novedad es un exiguo fondo para afrontar la crisis sanitaria, destinando la mayor parte de sus fondos a mantener una estructura y un funcionamiento que se ha demostrado incapaz de atender las demandas de sus profesionales y, lo que es más grave, las de una sociedad amenazada por la Covid-19.

### **Consejería de Cultura y Política Lingüística:**

“Es una herramienta de corrupción legal, el brazo armado del nacionalismo vasco para forjar su proyecto independentista tratando, mediante la subvención hasta el infinito y la repetición hasta la náusea, de los preceptos de una ideología cuyo punto de apoyo, al no ser de este mundo, ha de construirse en las mentes de los vascos”.

### **Consejería de Educación:**

“Es desgarrador descubrir que las prioridades pasan por euskaldunizar, prácticamente al mismo nivel que mejorar las aptitudes del profesorado”. Destacan, por ejemplo, esos 49 millones de euros que esconden muchas cuestiones que no aportan mejoras cualitativas a los docentes, fondos que ocultan la puesta en marcha de planes con fines de otra naturaleza: ideología nacionalista, euskera y agenda 2030”.

### **Consejería de Seguridad:**

Sorprende la manifiesta intención de politizar a la Ertzaintza y la carencia de planes de futuro para afrontar situaciones presentes y futuras. “A lo largo del presupuesto no existe ni una sola reflexión acerca de la especialización de la Ertzaintza frente a la nueva tipología de delitos. Ninguna apuesta estratégica del Departamento que tenga traducción presupuestaria”.

## Batería de enmiendas parciales

8,3 millones de euros para la creación de un **Fondo para la Innovación en el sector servicios: hostelería y Turismo**. Necesidad de apoyar a las empresas que más están sufriendo las consecuencias de la pandemia.

---

4,5 millones de euros para la creación de una nueva **Unidad de la Ertzaintza Congtra el Blanqueo del terrorismo**. Necesidad de contribuir a la lucha contra la pretensión de EH Bildu de blanquear su pasado terrorista, contra los delitos de odio que se siguen produciendo en el País Vasco.

---

1'7 millones de euros para la creación de un **Plan de Refuerzo a la inspección de las medidas de protección contra la Covid-19** en las empresas vascas. Una exigencia derivada de la pandemia sanitaria y de las medidas de seguridad y prevención a las que obliga.

---

775.000 euros más para el **fomento del Artium**, uno de los muros más importantes del País Vasco y que en estos presupuestos ni se aproxima a los fondos destinados a los museos bilbaínos de Bellar Artes y Guggenheim.

---

8 millones de euros para la **Fundación Elcano**, para la conmemoración del 500 aniversario de la vuelta al mundo. Estos presupuestos sólo destinan a este fin la insultante cantidad de 63.000 euros.

---

9 millones de euros más para el cuidado de personas dependientes. 15 millones más para **ayudas a familias con miembros en ERTE que tengan menores a su cargo**. 3,5 millones más para ayudas a mujeres maltratadas, fondos retirados de Emakunde y que suponen triplicar la cuantía prevista para este tipo de ayudas.

---

8 millones de euros para la creación de un **Programa de consolidación de empresas** que hayan sufrido las consecuencias de la gestión de la crisis sanitaria.

---

1,6 millones de euros para la realización de un **Estudio para la racionalización efectiva de la Administración Pública Vasca**, paso previo para su necesaria reducción, para la eliminación de duplicidades en extremo costosas para la ciudadanía vasca.

---

3,7 millones de euros para la creación de una **Plataforma online de distribución y venta de productos del comercio local** para competir con las grandes distribuidoras, para el fomento del comercio cercano dotándole de herramientas con las que afrontar con más optimismo estos momentos de crisis y el futuro a corto y medio plazo.

A light green silhouette map of the Basque Country is centered in the background of the page.

**VOX** | **Habla por ti**  
País Vasco